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青年报记者 刘晶晶

本报讯 手工艺人现场展示“ 连四

纸”的加工工艺，先锋设计师带来曾经走

上国际的简约家居设计，上海青年们将对

米兰世博会的祝福明信片投递进邮箱

⋯⋯1 2月20日，以“ 对话米兰·设计生活”

为主题的青年创意汇设计艺术展在自贸

区核心配套区的森兰商都盛大开幕。

开幕式上，201 5米兰世博会主题宣

传片首次与上海市民见面。主舞台上，一

棵高达5米的生命树被置于世界地图上，

诠释着201 5米兰世博会“ 给养地球“ 的

主题。共青团上海市委副书记王力为与

浦东新区团委书记陈希，共同将代表着

上海人民对201 5米兰世博会祝福的明信

片投入了邮筒，向米兰世博会致意。现场

的青年们也纷纷在明信片上写下对米兰

世博会的祝语，这些祝福将被带到米兰

世博会。

现场，中国传统工艺制作的“ 连四

纸”被外高桥集团有限公司党委副书记、

外高桥股份有限公司党委书记、总经理

施伟民赠送给意大利驻沪总领事馆代

表。纸上写有“ 给养地球：生命的能源”

的米兰世博会主题。上海市人民政府外

事办公室副主任、上海市人民对外友好

协会副会长周亚军则现场接受了意大利

艺术家切萨雷·蒙切利赠送给本次青年

创意汇的手绘艺术品。

201 1 年起，团市委、市经信委、浦东

新区人民政府始终致力于创意文化产业

的推动和发展，打造创新、锐气、多元、时

尚的青年文化，浦东新区团委持续三年

承办了“ 上海青年创意汇”系列活动。今

年，由浦东新区团委主办，上海外高桥保

税区开发股份有限公司、浦东时报社、高

行镇人民政府联合承办的“ 青年创意

汇”与“ 米兰设计周”携手走进上海自贸

区，“ 对话米兰·设计生活” 搭建起国际

大奖的艺术设计作品与众多本土创意产

品展示的平台，为广大青年与市民提供

了亲近设计、感受艺术的一流体验。

本次活动从201 4年1 2月20日持续至

201 5年1 月4日，活动引进了意大利知名

红酒、咖啡以及现代生活品牌，设置了生

活体验区让观众可以“ 零距离”体验意

式生活。

“ 对话米兰·设计生活”青年创意汇设计艺术展开幕

写祝福明信片致意米兰世博会

青年报记者 顾卓敏

本报讯 昨天上午9点，地铁人民广

场站的大三角换乘大厅里人头攒动，以

地铁为载体的城市定向公益活动———

“ 善行地铁”即将吹响出征的号角。随着

一声“ 出发”号令，30支队伍、1 80名青年

带着自己的任务书，踏上公益之旅。

此次“ 善行地铁”城市定向公益活

动由上海共青团“ 青春上海”媒体中心、

上海青年志愿者协会联手申通集团团委

和上海市儿童医院、普陀区中心医院主

办，旨在倡导践行低碳、传递文明风尚、

发现城市文化风貌，并通过最终点亮病

患儿童心愿的形式，为孩子们送上温暖

的礼物。团市委副书记王力为、申通集团

党委副书记徐建群出席启动仪式。

活动吸引了各界青年的踊跃参加，网

络报名逾200组。最终入选的30组中，有的

是长期参与志愿活动的爱心人士、有的是

热爱定向的运动人士⋯⋯根据参赛规则，

各队需参照任务书所列站点，设计一条便

捷的线路走向图。到达各站后，完成相应

的任务。比赛规定要以地铁为唯一交通工

具，沿途还要完成征集30个“ 公益签名”

的任务。最终，综合速度及任务完成情况，

30支队伍一决高下，先后认领了心愿，以

此为活动画上完满的句号。

团市委副书记王力为在接受采访

时，充分肯定了这项把体育运动、城市文

化与爱心公益有机结合的活动。他表示，

正因为活动形式时尚，集趣味性、挑战

性、教育性与公益性于一身，才吸引了众

多年轻人的参与，他也衷心希望“ 善行

地铁”能成为一个上海青年乐于参与的

品牌公益活动。

点亮心愿“ 善行地铁”为爱出发

青年报记者 顾金华

本 报 讯 在 一

张 张 黑 白 胶 片 和

一 帧 帧 无 声 图 像

的 世 界 里 ，耿 道 颖

教 授 练 就 了 一 双

火 眼 金 睛 ； 同 时 ，

毫无保留地把这些积累的知识传授给学

生，也让她感到快乐，一堂课下来，“ 粉

丝”云集⋯⋯主任医师、博士生导师、复

旦大学附属华山医院放射科副主任兼党

委书记的耿道颖教授实在是一个古道热

肠的性情女子，不仅是患者称赞的好医

生，学生眼中神采飞扬、传道解惑的好

导师，还是员工眼里体贴入微、善解人

意的好领导、好姐妹。

多年来练就“ 火眼金睛”
1 992年，耿道颖来到上海医科大学研

究生院深造，完成了硕士和博士学业。由于

其扎实的基本功底、优异的学习成绩、敏锐

的科研思维、漂亮的博士课题和出色的综

合素质被留下，并用2年的时间完成了高质

量的博士后课题研究，确立了中枢神经系

统影像学的研究方向。

一步一个脚印，探究生命“ 最高司令

部”的道路尽管艰辛，一路走来也很坚实。

沉浸在黑白胶片和无声图像的世界里，耿

道颖医生练就了一双火眼金睛，片子上任

何细小的、可疑的异常，都逃不过这双“ 火

眼金睛”。这双眼睛，使数不清的患者避免

了不必要的手术，也使数不清的患者能在

疾病的萌芽阶段及早手术，避免了大手术。

华山医院的神经内外科全国排名数一

数二，与疑难病症和罕见少见病例相遇已

经是家常便饭，耿教授总是和临床医生一

起细致分析影像学上的表现，积极为临床

医生制定治疗方案出谋划策；SARS期间前

去传染病房会诊定夺，耿医生二话不说直

奔一线；作为VIP应急保障专家组成员，参

与各种世界级体育赛事、重要贵宾来访的

医疗保障工作。

她的魅力被学生所传诵
无声的、黑白的世界里，耿教授却一直

在用那双锐利的眼睛欣赏着深处的精彩，

而让同事、学生一起分享她眼中的绚烂也

成为她快乐的事业。

连续1 2年主讲影像医学与核医学课

程，生动形象的授课风格融入渊博的知识，

被学生视为珍品。耿教授的魅力也因此被

一届又一届的学生所传诵。

最幸运的，要数她的硕士生们和博士

生们。耿教授毫无保留地把积累总结的临

床经验和科研思维传授给学生，也用她的

人格魅力感染着学生。面对每个患者的数

百张图像，她要求学生必须一个个图像看

过去，因为如果忽视一个细节，这可是关系

到病人的治疗措施的选择甚至关乎生死安

危。别看她平时与学生关系融洽，亦师亦

友，倘若学生在这一原则上没有做好，都会

受到耿教授的严厉批评。

与此同时，耿教授不仅是个辛勤的

耕耘者，同时也是个睿智的耕耘者。近年

来她先后主编或主译《 颅脑影像鉴别诊

断学》等5部专著，参编1 3部；为寻找医

学规律，探究转化医学的魅力，耿教授对

临床科研投入了巨大的热忱，执着的创

新意识使她精力充沛，灵感频现，才华尽

情发挥；她主持或参与国家级省部级课

题1 0余项；近年来以第一作者或通讯作

者在国内外发表论文1 20余篇，其中25篇

被SCI收录。

任何可疑的异常逃不过她的双眼

昨天，参赛者在耀华路站做摸黑按身高排序的任务。 青年报记者 常鑫 摄

现场为观众提供了亲近设计、感受艺术的一流体验。 主办方供图

青年报记者 顾卓敏

本报讯 昨天，在圣诞来临前的周末，

一群来自社会各行业的青年志愿者，清早

就穿上圣诞老人服装，发动了各自的三轮

摩托。满载着红色的圣诞礼包，向闵行区爱

好儿童学校一路驶去⋯⋯据悉，这样的活

动，至今已经开展了四个年头了。今年在徐

汇团区委的组织下，机关干部、志愿者们纷

纷加入其中，“ 你” 就是孩子们的圣诞老

人———成了众人的口号。

“ 我们要把有意义的活动搞得有意

思，让年轻人喜欢参与、愿意参与。明年我

们打算让更多的人更便捷地了解参与这个

有意义的圣诞公益行动。”徐汇团区委苏

小超书记的倡议，一直在活动志愿者微信

群中激励大家。试想一下：这些孩子们当

中，将来也会走出一个个跟我们一样的圣

诞老人；这些孩子当中，有人能够绘声绘色

地跟其他国家的孩子描述在中国有这样一

群圣诞老人⋯⋯希望更多的人加入到这一

年一度的圣诞老人骑行公益行动中来。

徐汇举行圣诞老人骑行公益行动


